
I FORUM FACCAMP SOBRE O ENSINO DA ADMINISTRAÇÃO 

RELATO DO EVENTO 

No último dia 08, deu-se início ao I Fórum FACCAMP sobre o Ensino da Administração. O 

objetivo do evento foi o de estudar e discutir as diretrizes curriculares nacionais para os cursos de 

Administração e obter os insumos necessários para a atualização de sua estrutura. 

O evento contou com a presença do Prof. Adm. Mauro Kreuz, representando os Conselhos de 

Administração. Em sua apresentação comentou sobre a necessidade de se ajustar às competências e 

habilidades esperadas do egresso acrescentando-as ao exposto nas diretrizes curriculares. No segundo 

dia do evento, estiveram presentes Isaque Pereira, representando a empresa Sayerlak e, Homero 

Goltberg Fagundes, representando a empresa CPTM (Cia Paulista de Trens Metropolitanos). A 

primeira de capital privado e a segunda, empresa pública. O Sr. Isaque explanou sobre o esperado pela 

empresa que representa quando da ocupação de cargo por Administradores. Norteou para a necessidade 

de se reforçar, não somente as habilidades e competências, como também as atitudes dos ocupantes de 

cargo. Discutiu sobre a necessidade de planejamento de carreira e, conseqüentemente, a definição de 

objetivos e metas profissionais. O Sr. Homero discursou sobre as características profissionais 

específicas do setor público, incluindo carreiras e suas progressões. Aponta para a necessidade de 

formação de Gestores de Projetos que possam corroborar com o desenvolvimento do setor, haja vista a 

deficiência de formação de tais profissionais no plano de carreira da empresa. No terceiro dia do 

evento, estiveram presentes Márcio Massao Shimomoto, representante do Conselho Regional de 

Contabilidade e, Dr. Eliseu Pereira, Vice-presidente da Federação das Associações Comerciais do 

Estado de São Paulo. Neste dia, o representante do CRC discursou sobre as Micro e Pequenas empresas 

norteando para a prática contábil dos negócios e, conseqüentemente, para a definição de estratégias e 

planos necessários para o sucesso dessas organizações. Em seguida, o Dr. Eliseu apresentou a estrutura 

das Associações Comerciais e apontou as dificuldades do setor nos processos de gestão, haja vista a 

grande maioria dos negócios comerciais serem dirigidos com deficiência administrativa. Apontou para 

a necessidade de uma concentração de estudos no setor de tal forma a poder contribuir com seu 

desenvolvimento. No último dia do evento estiveram presentes os professores Egídio José Garó, 

coordenador do curso de Administração da FACCAMP e, Aimar Lopes, coordenador do curso de 

Administração do Centro Universitário Padre Anchieta. Ambos discutiram com os presentes, por 

intermédio dos representantes de sala, sobre as necessidades prementes de ajustes que contribuam com 

a eficácia do aprendizado e o desenvolvimento profissional de cada um dos estudantes do curso.  



Os resultados obtidos com o evento apontam para a necessidade de ajustes na estrutura curricular 

observando: 

1. As questões matemáticas dos cursos; 2. A necessidade de disciplinas de nivelamento mais 

freqüentes; 3. a inclusão na estrutura do curso de assuntos que tratem da Comunicação 

Empresarial; 4. A exclusão de alguns conteúdos redundantes; 5. A inclusão na estrutura 

curricular de assuntos voltados à Gestão de Projetos, Projetos de Vida no Trabalho e algumas 

outras que serão discutidas com a comunidade acadêmica da Faculdade. 

A participação da comunidade acadêmica foi intensa, o que colaborou para o sucesso do evento, 

encerrado na noite do dia 11 de setembro. 

Sendo este o relato do evento, serão concluídos os trabalhos conjuntos do referido projeto orientado 

pela inserção regional da instituição, bem como pelas necessidades organizacionais, o que vem 

acontecendo desde os meses finais de 2008. 

Momentos do Fórum: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  


